
В 32 районах Алтайско-
го края начались весен-
ние полевые работы.

Раннее боронование по-
чвы проведено на площади 
более 300 тыс. гектаров.

Самые крупные массивы 
обработаны в Шипуновском, 
Кулундинском, Алейском, 
Михайловском, Угловском 
районах. Кроме закрытия 
влаги земледельцы начи-
нают проводить подкормку 
посевов озимых минераль-
ными удобрениями. Такие 
работы ведутся в Смолен-
ском, Целинном, Усть-При-
станском, Михайловском 
районах.

Посевы всех сельскохо-
зяйственных культур в теку-
щем году займут 5,4 млн га.

Наши корреспонденты по-
бывали на юго-западе края 
– в Ключевском районе, где 
технику вывели на поля еще 
с начала прошлой недели. 
В районе 98 хозяйств зани-
маются растениеводством. 
В этом году они планируют 
засеять 136 тысяч гектаров 
пашни, из них 84 тысяч гек-
таров – зерновыми, 46 тыс. 
гектаров – подсолнечником, 
оставшиеся земли пойдут 
под кормовые.

– Район у нас особенный, 
степная зона, большими уро-
жаями мы не избалованы, 
так что привыкли бороться 
за каждый килограмм. Два 
года назад подсолнечник 
по снегу убирали, благода-
ря зерносушилке до ГОСТа 
довели, в благополучных 
районах так с ним не нянчи-
лись. Вольготно живут, – по-
делился с нами глава одного 
из крупных крестьянских 
хозяйств, фермер в третьем 
поколении Сергей Ливадний 
из села Ключи. Его механи-
заторы уже несколько дней 
ведут боронование почвы.

– Сергей Евгеньевич, а 
почему вы только пшени-

цу и подсолнечник выра-
щиваете?

– Мы добились неплохого 
результата с этими культура-
ми и потихоньку работаем в 
этом направлении. Подсол-
нуху нужна песчаная почва, 
а пшеничке чернозем, вот и 
стараемся все обеспечить. 
С одного гектара снимаем 
до 14 центнеров подсол-
нечника, до 17 центнеров 
пшеницы. В прошлом году 
собрали более 1800 тонн под-
солнечника, около 3500 тонн 
пшеницы.

– А если вдруг неурожай?
– У нас земли по всему 

району, от Михайловского 
до Родинского.

Где дождик пройдет, там 
и урожай. Раньше такого 
разброса не было, но жизнь 
научила. В 2009 году мы ожи-
дали собрать 25 центнеров 
подсолнечника с гектара, 
шляпки огромные вырос-
ли,  но град прошел, и через 
15 минут ничего от урожая 
не осталось. После этого мы 
стали брать земли в разных 
частях района. Некоторые 
участки за 70 километров 
от базы находятся.

– Как же вы прицепную 
технику доставляете до от-
даленных участков?

– Специально для этого 
был приобретен тягач, ко-

торый когда-то возил раке-
ты. Мы у одного пасечника 
перекупили, он на нем ульи 
возил. Предпринимателю 
как раз деньги нужны были 
на герефордов, он надумал 
клиентов не только медом, 
но и мясом потчевать. Мы 
планируем еще купить два 
военных тягача для вспашки 
почвы, у них и срок службы 
большой, и мощности.

– Часто удается обновлять 
парк техники? – поинте-
ресовались мы, увидев на 
производственной базе вну-
шительное количество ком-
байнов, сеялок, тракторов…

– У нас пять комбайнов, 10 
тракторов. В прошлом году 
взяли новый комбайн по про-
грамме 1432 с 30-процентной 
скидкой (госпрограмма суб-
сидирования сельскохозяй-
ственной техники) и опры-
скиватель. Присмотрел его 
«На дне сибирского поля», 
приобрел благодаря погек-
тарной субсидии 256 рублей 
на га. Вышло 1 миллион 900 
тысяч рублей.

– К посевной-то готовы?
– ГСМ есть, техника отре-

монтирована, семенной мате-
риал приобретен в элитном 
хозяйстве, год-два посеем, по-
том опять обновим. Говорят 
же, хорошее семя – хорошее 
племя. 26 – 28 апреля плани-

руем начать сеять подсолнеч-
ник, а пшеничку позже.

– Каков ваш прогноз на 
урожай?

– Прогноз – дело неблаго-
дарное, наша задача – сде-
лать все, чтобы урожай был.

– А по приметам?
– Несколько дней назад 

был дождь. Говорят, дождь 
на голую ветку – к засухе. Но 
нас засухой не напугаешь.

Сергей Ливадний пока-
зал, как на полях проводится 
прибивка влаги. С гордостью 
представил своих механи-
заторов.

– Евгений Кондратенко, 
механизатор, работает на 
К-700, и комбайнёр, и трак-
торист, и токарь, в сезон 60 
– 70 тысяч рублей получает. 
Таких бы побольше в хозяй-
стве.

– Урожай, думаю, хоро-
ший будет, земля нормаль-
но подготовлена, у меня 
глаз наметанный, – дает 
свой прогноз механизатор 
и отправляется боронить, 
полевой обед закончился. А 

мы отправляемся смотреть 
другие угодья.

– Вот это земельный пай 
старшего сына, тут раньше 
подсолнечник сеяли. Он как-
то пришел в садик после лета, 
все дети хвастаются, кто где 
был: у бабушки, в Турции, 
а мой объявил: «А мне папа 
поле подарил!» Потом у ба-
бушки в «Одноклассниках» 
увидел фото соседки из на-
шего подъезда, она сфотогра-
фировалась на подсолнечном 

поле, встретил ее и спросил: 
«Почему вы без разрешения 
сфотографировались на моем 
поле?» – смеется Ливадний. – 
Так уж повелось, что бизнес 
у нас передается по мужской 
линии. Я сам знаком с рабо-
той в поле с малых лет, меня 
брал с собой дедушка, вот и я 
стараюсь сыновьям, у меня их 
двое, любовь к земле привить.
Татьяна КОЧЕТЫГОВА,

Сергей БАШЛЫЧЕВ
(фото)
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 ПРОГНОЗ 
в крае сегодня в Барнауле

в последующие двое суток в крае
21 апреля Ветер юго-западный, 3-8 м/сек.,

с усилением до 13 м/сек.,
местами дождь, гроза, утром 
туман.

22 апреля Ветер юго-западный, 3-8 м/сек.,
порывы до 13 м/сек., местами 
дождь, гроза.

Ветер юго-западный, 3-8 м/сек.,
с усилением до 13 м/сек., без

осадков, утром местами туман.

+6о +11о 

ночь

 +19о +24о
день

+21о +26о +22о +24о

 +22о +27о
день +8о +13о

ночь

Не чиркайте спичкой!
Несколько тёплых дней – и пошли возгорания. Дым 

над Обской поймой, горит прошлогодняя трава на по-
лях. Большая тревога за леса.

Беседуем с заместителем начальника отдела по Барнауль-
скому лесничеству краевого управления лесами Главного 
управления природных ресурсов и экологии Александром 
БЕЛОГЛАЗОВЫМ. Он сказал «Алтайской правде»:

– В бор устремляются горожане подышать свежим возду-
хом и отдохнуть. И, конечно, едут на пикники. Считается, где 
пикник, там шашлык. Давайте не будем жарить шашлыки 
в уникальных борах! Откажемся от этой привычки именно 
сейчас, когда наступил пожароопасный сезон. Он объявлен 
в нашем крае с 16 апреля.

Барнаульское лесничество – это 26 тысяч гектаров ленточ-
ного бора, который подступает к самому краевому центру. По 
бору люди добираются на работу, среди сосен расположены 
детские лагеря, проходит «Тропа здоровья», которая и зимой, 
и летом привлекательна для горожан. Здесь они занимаются 
спортивным бегом, катаются на велосипедах.

Прислушаемся к лесоводу. Скажем сами себе: нынешняя 
весна не только для костров и шашлыков.

Людмила ИЗВЕКОВА

Кто станет Мисс и Мистер?
Студенты технического универ-

ситета готовятся к престижному 
конкурсу «Мисс и Мистер АлтГТУ».

Конкурс пройдет 27 апреля в 
одном из клубов Барнаула. Десять 
пар на протяжении двух месяцев со-
вершенствуют визитки, творческие 
номера, работают с хореографами-
постановщиками. Первокурсница 
вуза будущий экономист Светлана 
Иконникова в такого рода состяза-
ниях участвует не в первый раз. На-
пример, в школе она получила звание 
«Мисс гимназия № 69». Теперь её цель 
– стать лучшей в университете.

– Подготовка занимает много 
времени и требует больших сил. 
Ежедневно после занятий мы встречаемся с организаторами, 
проводим по два часа на сцене. Безусловно, скидок в плане учёбы 
никто не дает. Мой напарник – Ян Гучек, с ним выступим под 
восьмым номером. Надеемся, что за нас придут болеть родные 
и близкие. Важно чувствовать поддержку зала.

Мероприятие по традиции организовывает комитет 
по культуре студенческого правительства университета 
при поддержке ректора АлтГТУ Александра Ситникова и 
начальника внеучебной работы вуза Ивана Огнева.

Екатерина ЗЕЛЕНОВА, Сергей БОГОМОЛОВ (фото)

На пикники собираются клещи
В Алтайском крае начался сезон активности крово-

сосущих насекомых.
Как рассказали «АП» в пресс-службе Роспотребнадзора по 

Алтайскому краю, в теплую весеннюю погоду жители региона 
чаще стали выезжать на природу, но забывают, что на пик-
никах легко можно подцепить клеща. Только за прошедшую 
неделю 159 человек уже пострадали от их присасывания.

Всего же с начала сезона в поликлиники края с жалобами 
на укусы этих насекомых обратилось 216 человек, из них 105 
детей. Для сравнения, в прошлом году в середине апреля кле-
щи еще не успели проснуться, пострадавших от укусов было 
всего шесть человек, из них три ребенка.

На сегодня зарегистрирован один случай подозрения на 
заболевание сибирским клещевым тифом у взрослого жителя 
Алтайского края. Случаев заболевания клещевым энцефалитом 
не зарегистрировано.

Специалисты предупреждают, что конец апреля и на-
чало мая на Алтае – пик активности клещей. На природе 
необходимо соблюдать все меры безопасности.

Наталья СОХАРЕВА

Боронить начали!

Всё-таки она существует, любимая сессия

В Алтайском государствен-
ном университете старто-
вали Дни молодёжной науки.

Масштабный форум с каждым 
годом становится более интерес-
ным, проходит в две сессии: весной 
и осенью. Он позволяет универси-
тету выходить на более высокий 
уровень сотрудничества с вузами 
Сибири и, главное, помогает найти 
талантливых студентов, готовых 
вести науку вперед. На этот раз в 
рамках мероприятия пройдёт более 
пятидесяти встреч различного фор-
мата. Речь идет о «круглых столах», 
конференциях, мастер-классах, ин-

теллектуальных играх и так далее. В 
них примут участие две с половиной 
тысячи молодых исследователей со 
всей Сибири.

18 апреля в главном корпусе уни-
верситета прошло официальное от-
крытие праздника для умников и 
умниц. Всех собравшихся приветство-
вал первый проректор по учебной 
работе АлтГУ Евгений Аничкин. В 
своём выступлении он отметил:

– Форум проводится 43-й раз. Когда 
я учился, мероприятие ограничива-
лось конференцией. Со временем 
удалось подключить участников 
из других регионов, разнообразить 
формы общения и создать все необхо-

димые условия для развития науки 
в молодежной среде.

Затем состоялось вручение сер-
тификатов стипендиатам ученого 
совета АлтГУ и победителям конкурса 
трэвел-грантов «Кооперация-2030» для 
поездок студентов, магистрантов и 
аспирантов на стажировки в ведущие 
российские и зарубежные научные 
центры. Среди награжденных – Татья-
на Кузина из Шипуновского района. 
Девушка является магистранткой 
Международного института эконо-
мики, менеджмента и информаци-
онных систем. Учится на одни пятёр-
ки, работает в краевом комитете по 
финансам и параллельно занимается 

исследованиями в области открытого 
бюджета. Её работа была отправлена 
на федеральный конкурс, который 
оценивали в Минфине РФ. Идеи 
нашей землячки были признаны 
одними из лучших.

– В чем секрет успеха? Дело должно 
приносить удовлетворение и откры-
вать новые горизонты. А еще важно 
не только умственно трудиться, но 
и уделять время здоровому образу 
жизни. Свободные часы провожу в 
спортивном зале. Иногда и там прихо-
дят умные мысли, которые отражаю 
в своем проекте, – говорит Татьяна.

(Окончание на 2 стр.)

ФОРУМ

Светлана Иконникова 
– одна из претенденток 
на победу в конкурсе.

Закрытие влаги – важная часть весенне-полевых работ.

Сергей Ливадний демонстрирует новую технику.

Комбайны готовы к посевной.

Умники и умницы.
Анна Игнатенко получает сертификат из рук 
первого проректора по учебной работе АлтГУ 

Евгения Аничкина.

Татьяна Кузина – стипендиат учёного 
совета Алтайского госуниверситета.

Востоковед Сергей Панарин, 
ведущий Школы молодого автора.
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Алтайский край должен стать центром, в ко-
тором представлены все новей шие разработки 
в области медицины. По оценке специалистов, 
потребность такая в регионе имеется, более 
того, с каждым годом она растет. Однако в 
условиях уменьшения возможностей бюджета 
достичь заявленной планки очень сложно.М  

Тем не менее решение най-
дено. В регион привлекает-
ся крупный частный бизнес 
для решения этих задач. Наш 
край постепенно становится 
крупной площадкой для во-
площения частных иници-
атив. К примеру, в Заринске 
в стадии реализации нахо-
дится два проекта по строи-
тельству производственных 
предприятий, а в этом году 
идея инвестиционной при-
влекательности обретает 
реальные очертания высоко-
технологичных медицинских 
учреждений.

Как стало известно, в июне 
ожидается подписание до-
говора между губернатором 
края Александром Карлиным 
и председателем правления 
лечебно-диагностического 
центра Международного ин-
ститута биологических си-
стем Аркадием Столпнером 
о строительстве в регионе 
центра ядерной медицины. 
На днях вопросы строитель-
ства обсудили на рабочем 
совещании у заместителя 
губернатора Алтайского края 
Даниила Бессарабова с уча-
стием инвестора.

Надо сказать, что Между-
народный институт биоло-
гических систем – один из 
самых крупных инвесторов 
страны. По предварительным 
оценкам, проект обойдется 
для компании примерно в 

300 млн рублей. Со своей 
стороны наш регион предо-
ставит земельный участок с 
подведенными коммуника-
циями под строительство, а 
в дальнейшем будет оплачи-
вать лечение пациентов за 
счет средств обязательного 
медицинского страхования.

– Смертность от онкологи-
ческих образований в насто-
ящее время очень высока. По 
прогнозам Всемирной орга-
низации здравоохранения, к 
2030 году она будет на первом 
месте. Поэтому очень важно 
правильно и на ранней ста-
дии диагностировать такие 
заболевания, с тем чтобы гра-
мотно их лечить. Технология 

протонно-эмиссионной томо-
графии позволяет это сделать. 
Со стороны администрации 
края мы видим полную под-
держку нашего проекта, по-
этому в ближайшее время 
будет разработана «дорожная 
карта» для его реализации. 
И если все пойдет по плану, 
то к 2017 году мы планируем 
открыться, – заявил Аркадий 
Столпнер.

Следует учесть, что рабо-
та предстоит немалая. По-
скольку центр использует 

объекты атомной энергии, 
понадобится огромное коли-
чество лицензий. Кроме того, 
будут решаться вопросы по 
установке оборудования за-
падного производства. Все эти 

решения требуют времени,  
уточняет инвестор.О  

Это не первый медицин-
ский проект в крае, работаю-
щий по принципу частно-го-
сударственного партнерства. 
В сентябре 2014 года был запу-
щен центр диализа немецкой 
компании B.Braun, на счету 
которой более 250 центров 
по всему миру.

В рамка х реа лизации 

подписанного соглашения 
инвестором была проведена 
полная реконструкция зда-
ния, находящегося на терри-
тории краевой клинической 
больницы. Теперь это совре-
менное здание, отвечающее 
всем стандартам и требова-
ниям для бесперебойной и 
качественной деятельности 
центра диализа. А пропускная 
способность при трехсменной 
работе – до 240 пациентов в 
сутки.

– На сегодня диализную 
помощь получают 642 чело-
века в крае. До того как центр 
начал принимать пациентов, 
существовала очередь при-
близительно из 200 человек. 
С открытием этого центра 
мы получили 100-процент-
ный охват всех нуждающих-
ся в диализе. Более того, у 
нас есть вакантные места 
в Барнауле, Бийске. Но есть 
некоторая напряженность в 
Рубцовске, – рассказал заме-
ститель начальника Главного 

управления Алтайского края 
по здравоохранению и фар-
мацевтической деятельности 
Сергей Насонов.

Дело в том, что люди, полу-
чающие диализную помощь, 
нуждаются в процедуре три 
раза в неделю. Рубцовчанам, а 
также жителям округа прихо-
дится жить в краевом центре, 
чтобы жизненно необходимая 
помощь была оказана.

– Учитывая, что больные 
пожизненно нуждаются в ге-
модиализе, мы открыли этот 
центр и сняли напряженность 
в необходимой пациентам по-
мощи. Следующий шаг – при-
ближение к месту жительства 
пациента. У нас есть удачно ре-
ализованный проект в Бийске, 
и теперь мы с представителями 
компании B.Braun договори-
лись, что они в ближайшее 
время начнут строительство 
диализного центра в Рубцов-
ске по этому же принципу, – 
заявил вице-губернатор края 
Даниил Бессарабов.

Это значит, что компания 
берет на себя обязательства 
по строительству здания, 
оснащению необходимым 
оборудованием,  обучению 
персонала и качеству самой 
процедуры и соблюдения 
стандартов компании.

Директор диализного цен-
тра B.Braun в Барнауле Ирина 
Дроганник рассказывает:

– Немецкое оборудование, 
которое работает в нашем 
центре, требует определен-
ной проверки безопасности 
на протечки. Пока этого не 
произойдет, пациенты не 
подключаются. В день при-
нимается две смены па-
циентов – 80 человек. Мы 
работаем и по субботам, и 
все праздники диализ не 
прекращается. Набрав уже 
160 человек, мы открываем 
третью смену, которая будет 
диализироваться с восьми 
вечера до полуночи. Адми-
нистрацией края изменен 
график работы социального 
такси так, чтобы с третьей 
смены оно могло забирать 
наших пациентов.Л   

Однако на этом список 
инвестиций в медицину не 
заканчивается. Уже в бли-
жайшее время в Алтайском 
крае начнется строительство 
центра для реабилитации па-
циентов травматологическо-
го профиля. Более чем за три 
года существования Федераль-
ного центра травматологии, 
ортопедии и эндопротезиро-
вания было проведено около 
16 тысяч операций. В 40% слу-
чаев высокотехнологичную 
медицинскую помощь ока-
зали жителям других регио-

нов России. Однако сегодня 
встает вопрос о полноценной 
реализации центра, а значит, 
о проведении необходимой 
реабилитации.

– Сумма первоначальных 
инвестиций составит 160 млн 
рублей, – сообщил Даниил 
Бессарабов. Администрация 
Алтайского края предоставит 
земельный участок, решение 
вопросов с инженерной ин-
фраструктурой, а московская 
компания-инвестор полно-
стью профинансирует строи-
тельство здания и обеспечит 
его оборудованием. Предпо-
лагается, что в центре будут 
проходить послелечебную 
реабилитацию не только 
пациенты со всего края, но 
и других регионов.Ц  – 

Здание реабилитацион-
ного центра появится рядом 
с Федеральным центром 
травматологии, ортопедии 
и эндопротезирования. Их 
соединят галереями, чтобы 
пациенты могли беспрепят-
ственно попадать в нужный 
зал в любую погоду. Кроме 
больничных палат в корпу-
се разместят бассейн и залы 
лечебной физкультуры.

Центр ядерной медици-
ны расположится в районе 
нагорного онкологического 
кластера. По информации 
Главного управления по 
здравоохранению и фарма-
цевтической деятельности, 
он будет иметь пропускную 
способность от 1500 до 2500 
исследований в год и пред-
назначен для радиодиагно-
стических ПЭТ-исследований 
различных органов и систем 
организма человека.

Анна БОДАГОВА

ПЕРСПЕКТИВА

КРУГЛЫЙ СТОЛ

Инвесторы вкладываются в здоровье

И снова «сражались» за леса
Лес рубить нужно. Это 
обязательное условие 
его благополучного су-
ществования на сто-
летия вперед.

К такому выводу пришли 
участники «круглого стола» 
по вопросам лесопользования, 
который прошел в Мамонто-
во. Давний спор алтайских 
лесоводов и общественников, 
нужно ли рубить леса, похоже, 
разрешен окончательно.С    

На замечания экологов и 
общественников о том, что 
нужно сохранять участки 
лесов, где есть редкие виды 
растений и животных, пред-
ставители госоргана, а также 
лесопользователи констати-
ровали: в этом направлении 
уже сделаны серьезные шаги. 
Как отметил начальник отдела 
особо охраняемых природных 
территорий Главного управ-
ления природных ресурсов 
и экологии Алтайского края 
Илья Дудин, до 2025 года в ре-
гионе будет создано восемь 
новых заказников. Причем си-
стема ООПТ развивается как 
на землях сельхозназначения, 
так и в гослесфонде.

Для многих новостью ста-
ло выступление директора 
по лесному хозяйству лес-
ной холдинговой компании 
«Алтайлес» Валерия Савина, 
который рассказал о подго-
товке документов для полу-
чения FSC-сертификата. Что 
это такое? FSC – добровольная 
лесная сертификация, между-
народный знак качества не 
столько производимой про-
дукции, сколько подтверж-
дение легальности заготавли-
ваемой древесины. Во многом 
требования Международного 
попечительского совета жест-
че действующего лесного зако-
нодательства, поэтому серти-
фикация – это действительно 
серьезный и смелый шаг.П  ,  

О том, что именно лесо-
пользователи, профессио-
нально занимающиеся лес-

ным хозяйством, несут все 
бремя ответственности за 
леса края, говорил начальник 
управления лесами Главного 
управления природных ре-
сурсов и экологии Алтайского 
края Владимир Черных: «Ни 
о какой деградации лесных 
насаждений не может быть 
и речи. Ежегодно алтайские 
леса увеличиваются на 4 ты-
сячи гектаров. Для того чтобы 
сохранить их от главной опас-
ности – пожаров, арендаторы 
содержат технику и оборудо-
вание, в разы превышающие 
требуемые законодательством 
нормативы. За пять лет имен-
но лесопользователи вложили 
более 1 млрд рублей в охрану 
лесов от пожаров».

В. Черных отметил, что 
Алтайский край занимает 
первое место по ведению лес-
ного хозяйства среди регионов 
Сибири и 22 место в России. 
Проблемы, по мнению руко-
водителя профильного ведом-
ства, есть. Но они совершенно 
другие, нежели муссируются 
оппонентами. «Необходима 
помощь общественных орга-
низаций, Общероссийского 
народного фронта в борьбе с 
вредителями леса, а также в 
совершенствовании законо-
дательства в области охраны 
лесов от пожаров, серьезного 
обсуждения требует модель 
интенсификации лесного 
хозяйства», – резюмировал 
Владимир Черных.

Кандидат сельскохозяй-
ственных наук, председатель 
Общественного совета при 
Главном управлении при-
родных ресурсов и экологии, 
исполнительный директор 
Бобровского лесокомбината 
Денис Шубин заметил: «Да, 
сердце разрывается, когда 
видишь, что срубают дере-
вья, среди которых ты гулял 
в молодости. Но если мы этого 
не сделаем, то наши потомки 
леса не увидят».Д   

Много вопросов поступало 
из зала. Один из них: сколь-
ко продукции из древесины 
производит Алтайский край? 
Ситуацию прокомментировал 
начальник Главного управ-

ления природных ресурсов 
и экологии Владимир По-
прядухин: «Ежегодно лесной 
комплекс выпускает 2,5 млн 
куб. м продукции, что в денеж-
ном выражении составляет 
5 млрд 800 млн рублей. 30% 
продукции реализуется в Ал-
тайском крае, 70% вывозится 
за его пределы, в том числе 
экспортируется за рубеж. Это 
конкурентоспособная востре-
бованная продукция, чем 
нужно гордиться. Доля лесной 
отрасли в экономике региона 
составляет 27%», – заключил 
Владимир Николаевич.

Отдельной темой для об-
суждения стала возможность 
малого и среднего бизнеса 
покупать древесину. Испол-
нительный директор ООО 
«Новичиха лес» Александр 
Тратонин пояснил, что ни-
каких ограничений по при-
обретению древесины как для 
предпринимателей, так и для 
частных лиц нет.

Позиция профессиональ-
ного лесного сообщества вы-
глядела убедительной. Она 
нашла поддержку у многих 
жителей, принявших участие 
в дискуссии.Д  

Лейтмотивом встречи стало 
мнение о том, что в лесу долж-
ны работать специалисты. В 
качестве отрицательного при-
мера искусственного ограниче-
ния лесопользования привели 
Мамонтовский лесхоз, еще три 
года назад «градообразующее» 
предприятие района, а сегодня 
всего лишь обособленное под-
разделение. Ежегодно лесхоз 
отчислял в бюджет района 
порядка 3 млн рублей, давал 
работу двумстам жителям. 
Кроме осложнения социаль-
но-экономического положения 
закрытие лесхоза неизбежно 
повлечет за собой ухудшение 
санитарного и пожарного со-
стояния лесов. Кому выгодно 
такое положение дел? Вопрос 
остался без ответа.

По итогам заседания будет 
подготовлена резолюция, ко-
торую представители ОНФ на-
правят в профильные ведом-
ства краевого и федерального 
уровня.

Ольга ЛИСИЦА

В понедельник в вузе начали 
работать различные площадки, в 
том числе Школа молодого автора 
под руководством Сергея Панарина, 
заведующего Центром исследова-
ния общих проблем современного 
Востока Института востоковедения 
ФАНО (Москва). Он раскрыл студен-
там секреты правильного написания 
научного текста.

– Университет организует школу 
третий раз. Мы гордимся тем, что 
количество ее участников с каждым 
годом увеличивается, – подчеркива-
ет ведущий инженер сектора орга-
низации учебно-исследовательской 
работы студентов АлтГУ Анастасия 
Черенкова. – Занятия будут прохо-
дить в течение всей недели. Всем же-
лающим расскажут об особенностях 
академического письма, состоятся 
открытые лекции о наукометрии, 
подготовке статей для публикации 
в журналах, цитируемых междуна-
родными базами данных.

На четверг запланировано столько 
мероприятий, что пришлось отме-
нить занятия! Самая интригующая и 
интересная встреча пройдёт в библи-
отеке им. Бориса Ельцина (главный 
корпус АлтГУ). Перед студентами и 
преподавателями выступит амери-
канский вирусолог профессор Пей-
нтер. Он поделится информацией 
о том, как проходит борьба с опас-
ными вирусами, такими как Эбола, 
ВИЧ, клещевой энцефалит, Зика.

Ещё одним из наиболее значи-
мых мероприятий форума станет 
III Региональная молодёжная кон-
ференция «Мой выбор – НАУКА!», 
в рамках которой будут работать 
143 секции.

В целом мероприятия продлят-
ся до конца апреля, о самых ярких 
расскажем читателям «АП» в бли-
жайшее время.

Екатерина ЗЕЛЕНОВА

ФОРУМ

«Теперь будем с водой»
СРЕДА ОБИТАНИЯ

К началу поливного сезо-
на жители восточной 
части села Озерки, что 
в Тальменском районе, 
получили чистую воду.

В рамках развития водо-
снабжения, водоотведения и 
очистки сточных вод по госпро-
грамме «Обеспечение населе-
ния Алтайского края жилищ-
но-коммунальными услугами» 
были капитально отремонти-
рованы водопроводные сети 
по ул. Калинина, Береговой, 
переулку 1-му Озерному.

За сухими цифрами доку-
мента радость жильцов 110 
домов села Озерки, от имени 
которых говорит проживаю-
щая на улице Береговой Татья-
на Митина. Именно она была 
инициатором сбора подписей 
под письмом с просьбой обе-
спечить данные улицы нор-
мальным водоснабжением, 
и просьба эта не осталась без 
отклика.

– На нашей улице живут в 
основном пожилые люди, и 
для них, для всех нас это боль-
шая радость, – говорит Татьяна 
Дмитриевна. – Хочу выразить 
от всех нас благодарность гу-
бернатору края Александру 
Богдановичу Карлину и главе 
нашего села Воронову Виктору 
Александровичу за то, что они 
услышали нашу просьбу, во-
шли, как говорится, в положе-
ние и вопрос этот был решен.

Вот подсохнет чуть-чуть, и, 
думаю, начнутся работы по 
подведению воды уже в дома. 
С нетерпением ждем огород-

ного сезона, который для нас 
много значит, а без воды насто-
ящего урожая не видать. Хо-
роший нам подарок сделали 
к поливному сезону, к 9 Мая. 
Такая вот получилась наша 

маленькая общая победа. Мы 
ее долго ждали и наконец-то до-
ждались. Теперь будем с водой.

По словам заместителя на-
чальника управления по ЖКХ 
Главстроя Алтайского края 
Игоря Спивака,  строительство 
этого объекта было начато в 
конце 2015 года и срок окон-
чания работ был определен в 
декабре нынешнего года, но 
специалисты подрядной ор-
ганизации – Новоалтайской 
специализированной пере-
движной механизированной 
колонны 1072 завершили все 
необходимые работы уже в 
марте. Были сданы в эксплуа-
тацию 3,2 километра водопро-
водных сетей, установлены че-
тыре водоразборные колонки. 
Стоимость строительства – 10 
миллионов рублей, из которых 
8 миллионов – средства краево-
го бюджета, еще два миллиона 
– из бюджета муниципального 
образования.

Игорь Спивак особенно от-
метил тот факт, что сокраще-
ние сроков строительства на 
качестве работ никоим обра-
зом не отразилось. Механизи-
рованная колонна не первый 

год работает в Алтайском крае, 
ее специалистами в 2014 году 
был выполнен большой ком-
плекс работ по ликвидации по-
следствий паводка, и там они 
показали себя как достойные 
партнеры, на которых можно 
положиться. Тем не менее на 
всех этапах строительства 
специалисты управления по 
ЖКХ Главстроя Алтайского 
края осуществляли постоян-
ный контроль за выполнением 
работ, и те были проведены с 
надлежащим качеством.

– Работа по планированию 
этих водопроводных сетей на-
чалась в 2012 году в восточной 
части села, которая не была 
обеспечена ими в полной мере, 
– говорит глава администрации 
Новоозерского сельского совета 
Виктор Воронов. – Кроме того, 
в этой части села у нас не было 
ни одного противопожарного 
гидранта и пожарные автомо-
били могли заправляться водой 
только в западной части села, 
что очень влияло на пожарную 
безопасность Озерок. Село раз-
делено железной дорогой, были 

случаи,  когда шедшие по ней 
поезда тормозили движение 
пожарных автомобилей и они,  
случалось,  приезжали, когда 
требовалось уже не тушить 
дом, а лишь полить водой то, 
что он него осталось. Послед-
ний такой случай произошел 
в феврале нынешнего года в 
канун сдачи в эксплуатацию 
новой водопроводной сети. 
Жильцы дома не пострадали, 
сам он сгорел дотла.

На сегодня благодаря этому 
строительству на запущенных 
в эксплуатацию водопрово-
дных сетях кроме четырех 
колонок установлено 10 про-
тивопожарных гидрантов. 
Проблема заправки пожарных 
автомобилей в случае чрез-
вычайных ситуаций снята. 
Возникшие в марте пожары 
были локализованы быстро, 
поскольку вода в пожарные 

автомобили подавалась уже 
из новых гидрантов.

Нужно еще сказать, что 
на отдельных участках улиц 
водопровода до введения его 
новой сети фактически не было 
и люди летом и зимой были вы-
нуждены ходить за водой либо 
в центральную часть села, либо 
пользоваться некачественной 
водой с большим содержанием 
железа из собственных колод-
цев и скважин.

По словам Виктора Воронова, 
в планах сельской администра-
ции – построить водозабор, а 
для этого нужно попасть в 
государственную программу 
софинансирования. На фоне 
общекраевых работ по водо-
снабжению эти мысли выгля-
дят вполне осуществимыми.

Константин СОМОВ, 
Сергей БАШЛЫЧЕВ 

(фото)

ИССЛЕДОВАНИЙ В ГОД БУДЕТ ПРОВОДИТЬ 
ПЭТЦЕНТР

ДО 2500

СПРАВКА
На сегодня в крае в рамках различных государственных 
программ ведется строительство 21 объекта 
водоснабжения. Общая сумма средств, выделенных 
на эти цели, составляет 240 миллионов рублей. 
В частности, это объекты в Бийском, Солонешенском, 
Завьяловском и Мамонтовском районах. Это 
строительство сетей водоснабжения, а в двух районах 
– Мамонтовском и Завьяловском – еще и станций 
для очистки воды.

– Вот видите, беленькая бежит, – нажав на ручку 
водоразборной колонки,  улыбается Татьяна Митина.– 

Была желтая и плохая, а теперь такая вкусная.

Точно вкусная. Журналисты «АП» пробовали, подтверждаем.

На улице Береговой.

Виктор Воронов: 
«Будем строить водозабор».

Вице-губернатор края Даниил Бессарабов рассказал рубцовчанке Елене Калинович, 
что в ее городе вскоре появится современный гемодиализный центр.

(Начало на 1 стр.)

Всё-таки она 
существует, 

любимая сессия
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А
Сдаю

Комнату в гостинке в г. Барнауле, ул. 
А. Петрова (недорого). Тел. 8-913-084-7470.
Гостинку в г. Барнауле, ул. Папанин-

цев, 121 (13 кв. м, мебель, холодильник, 
стиральная машина, 7 тыс. руб.). Тел. 68-
50-96, 8-961-976-3417.

П
Квартиры

2-комн. в г. Барнауле, пр. Социалисти-
ческий, 130 (кирп., 4/5, перепланировка 
в 3-комнатную, узаконена, пластиковые 
окна, новые радиаторы, канализация, 
потолки – 3,20 см, в хорошем состоянии, 
чистая продажа, без посредников). Тел. 
8-913-267-0468.
Комнату в квартире в г. Барнауле, Павлов-

ский тракт (ост. «Мастерские», 9/9, на 5 хозя-
ев, 14 кв. м, лоджия, в хорошем состоянии. 
Цена 900 тыс. руб.) Тел. Тел. 8-983-396-6965.
Комнату в гостинке в г. Барнауле, ул. А. 

Петрова (12 кв. м, 3 этаж 5-этажного кир-
пичного дома, ремонт, цена 670 тыс. руб.). 
Тел. 8-913-084-7470.
Комнату в гостинке в г. Барнауле, ул. 

А. Петрова, 197 (18 кв. м, 3 этаж 5- этажно-
го кирпичного дома, ремонт, пластико-
вое окно, цена 860 тыс. руб.). Тел. 8-913-
084-7470.
4-комн. в г. Барнауле, ул. Панфиловцев 

(7/9, 464 сер., 70,4/54,3/7,5, 2 б/з, м/д, п/о, сан-
техника новая, 2800 тыс. руб.). Тел. 8-983-
396-6965.
1-комн. в г. Барнауле, ул. 40 лет Октября, 

33-а (19/14, п/о, м/д). Тел. 8-983-396-6965.
3-комн. на ст. Гилевка (имеются все над-

ворные постройки). Тел. 8-962-808-5620.
3-комн. в 2-квартирном доме в с. Смолен-

ское Смоленского района (благоустроенная, 
газовое отопление, надворные построй-
ки, усадьба 22 сотки). Тел. 8-983-104-2452.
3-комн. в Шипуновском районе (мебли-

рованная, можно под материнский капи-
тал). Тел. 8-913-028-2285.
2-комн. в центре с. Волчиха (благоу-

строенная, 42,4 кв. м, кирпичный дом, 
пластиковые окна, кафель, в хорошем со-
стоянии). Тел. 8-913-098-8627.
3-комн. в п. Малиновский Завьяловско-

го района (центральное отопление, пла-
стиковые окна, металлическая дверь, не-
дорого). Тел. 8-963-578-0368.

Дома
В с. Панфилово Калманского района 

(44 кв. м, веранда, надворные построй-
ки, гараж, баня, погреб, огород, туалет в 
доме, отопление п/в, 40 км от Барнаула). 
Тел. 8-902-140-3240.
В селе Бобровка Первомайского райо-

на (64 кв. м, природный газ, земли 20 со-
ток в собственности, все надворные по-
стройки). Тел. 8-961-980-0838.
1/2 дома в с. Сростки Бийского райо-

на (69 кв. м, 3 комнаты,  кухня, кирпич, 
туалет в доме, душевая кабина, ремонт, 
18 соток земли, недорого). Тел. 8-905-
987-4387.
Недостроенный дом в с. Бобровка Пер-

вомайского района (2 этажа, подведен газ, 
электричество, земли 20 соток в собствен-
ности, рядом лес). Тел. 8-961-980-0838.
1/2 кирпичного дома в с. Барановка Зме-

иногорского района (2 уровня, 96 кв. м, во-
доснабжение, канализация, теплосчетчик, 
пластиковые окна, подвал, гараж, баня, 
надворные постройки, место для пасе-
ки, огород). Тел. 8-923-712-0411.
В Белокурихе (земли 10 соток, 1800 тыс. 

руб.). Тел. 8-923-714-6567.
Половину дома в с. Первомайское (баня, 

погреб, газ, постройки, вода) или меняю 
на дом в г. Барнауле, Новоалтайске. Тел. 
8-952-004-0619.
В с. Тюменцево (деревянный, 62 кв. м, 

пластиковые окна, хозпостройки). Тел. 
8-923-569-5839.
1/2 дома в с. Рогозиха Павловского рай-

она (участок 35 соток , хозпостройки). Тел. 
8-903-948-4527.
В р.ц. Волчиха (60,5 кв. м, теплый, кир-

пичный, 3 комнаты, кухня, п/в отопле-
ние, все постройки, земли 15 соток. Тел. 
8-983-602-8882.
1/2 в с. Лебяжье (г. Барнаул, 9 соток, газ, 

горячая, холодная вода, туалет, ванна, цен-
тральная канализация). Тел. 8-961-990-8749.
В с. Калманка Калманского района (56 

кв. м, 11 соток). Тел. 8-960-959-4284.
В с. Лебяжье (г. Барнаул, жилой, де-

ревянный, 100 кв. м, 10 соток, газ, вода, 
погреб, баня, хозпостройки, кромка 
леса) или меняю. Тел.: 8-983-350-7248, 
67-96-38.
1/3 дома в г. Барнауле (Гора, деревянный, 

2 комнаты, кухня, 25 соток, водопровод). 
Тел. 8-923-754-8207.
1/2 дома в с. Зимино Ребрихинского рай-

она (55 кв. м, 15 соток земли, все надвор-
ные постройки, рядом лес, озеро, торг). 
Тел. 8-923-565-0794.

Гаражи
Гараж-«ракушку» (без места, КЖБИ-2). 

Тел. 25-23-38, 69-08-60.
В п. Южный (срочно, район подстан-

ции, 4х8, сухой, смотровая яма, погреб, 
крыша не течет, возможна рассрочка). Тел. 
8-960-958-5566.

Кооперативный подземный в г. Бар-
науле (во дворе дома ул. Челюскинцев, 76, 
бокс 3х6, сухой, теплый, высота ворот 2,3 
м). Тел.: 8-913-246-8218, 26-52-60.

Сады, участки
В сад-ве «Алтайские зори» (6 соток, при-

ватизирован, 2-этажный дом, камин, баня, 
удобная парковка, емкость для воды, все 
посадки). Тел. 8-962-792-9953.
В сад-ве «Обь-2» (с. Гоньба, 6 соток, все 

посадки, хозпостройки, земля в собствен-
ности). Тел. 8-961-993-3827.
В сад-ве «Обь-2» (с. Гоньба, 6 соток, дом, 

баня, все посадки, земля в собственности). 
Тел. 8-913-221-0567.
В сад-ве «Медик» (на Горе, 2-этажный 

дом, кирпич, вода, свет круглосуточно, 
все посадки, хозблок). Тел.: 8-905-981-71-
96, 8-913-090-1946.
В сад-ве «Калинка» (небольшой летний 

домик, хороший хозблок, туалет, емко-
сти для воды, участок ровный, ухожен-
ный, деревья и кустарники хорошо пло-
доносят, цветы многолетники, авт. № 118, 
119, ост. «Ветеран»). Тел. 8-983-350-5403.
Дачу в сад-ве «Росинка» (6 соток, 2 этаж, де-

ревянный дом, посадки). Тел. 8-983-395-8610.
Участок под строительство в п. Лебя-

жьем (10 соток, в собственности, 700 тыс. 
руб.). Тел. 8-983-395-8610.
Участок в сад-ве «Машиностроитель» 

(4,5 сотки, авт. № 28, 104, ост. «Водозабор»). 
Тел. 8-961-236-7870.
Участок под строительство в с. Перво-

майское Бийского района (8 соток, в соб-
ственности, недорого, 4 км от г. Бийска). 
Тел. 8-905-987-4387.
В сад-ве «Медик» (14 соток, в собствен-

ности, 2-этажный дом, баня, гараж, по-
греб, теплица). Тел. 66-68-53.
В сад-ве «Шинник-2» (10 соток, прива-

тизирован, дом, баня, теплица, свет, вода, 
печь). Тел. 8-952-004-0619.
В сад-ве «Фиалка» (конечная автобуса 

№ 23). Тел. 8-906-944-3826.

Животных
Пчелосемьи на высадку. Тел. 8-909-

500-9889.
Пчел (в сад-ве «Транспортник»). Тел.: 

8-983-350-6606, 43-98-87 (вечером).
Пчелосемьи. Тел. 8 (385-82) 23-4-06.
Пчелосемьи, фляги б/у под мёд в Смо-

ленском районе. Тел. 8-961-977-4471.

Автотранспорт, 
автопринадлежности
«ВАЗ-21074» (инжектор, декабрь 2005 

г.в.). Тел. 8 (385-92) 25-3-60.
Трактор МТЗ-80. Тел. 8-960-963-2921.
Экскаватор-погрузчик МТЗ ЭО 2621 

(2007 г.в.). Тел. 8-913-212-6141.
«Лада-Приора» (2010 г.в., отс). Тел. 8-903-

948-5467.
«Мицубиси Паджеро» (мини, 1998 г.в., 

4 WD, 52 л.с.). Тел. 8-962-808-5620.
Запчасти для а/м «УАЗ» («таблетка»), 

«УАЗ-469», раму для а/м «УАЗ-3303» (борто-
вая). Тел. 8-905-988-2351.
Двигатели для а/м «УАЗ», «Волга», «Га-

зель», модели 406, 417, 421 и головки блоков 
к ним, после ремонта. Тел. 8-905-988-2351.
«ГАЗ-33022» (2006 г.в., после капремон-

та, длина кузова 4,2 м). Тел.: 8-905-988-2351, 
8-913-242-6738.
«ГАЗ-3110» («Волга», на разбор, есть всё), 

авторезину на дисках (летняя). Тел. 8-905-
988-2351.
«УАЗ-3962» (2000 г.в., без документов, 

на ходу). Тел. 8-905-988-2351.

Для а/м «Газель» двигатель, КПП, раму, 
рессоры, ступицы, рулевое и др. Тел. 8-905-
983-8118.
Для а/м «ГАЗ-53-66» двигатель, КПП, 

головки, стартер, карбюратор и др. Тел. 
8-905-983-8118.
Для а/м «УАЗ» запчасти: двигатель, КПП, 

раздатку, кардан, стартер, головку, раму 
и другое. Тел. 8-905-983-8118.

Бытовую технику
Газовый водонагревательный аппа-

рат с подсоединением к дымоходу (в от-
личном состоянии). Тел. 8-913-255-9864.
Электроплиту «Мечта» (2-конф., духов-

ка, 2000 руб.). Тел. 68-02-07.

Одежду, обувь
Платье (очень красивое, на выпускной 

вечер, цвет персиковый, в отличном со-
стоянии, недорого). Тел. 8-906-962-0472.

Разное
Полное собрание сочинений В.И. Лени-

на, издание пятое (55 томов). Тел.: 8-961-
982-0346, 67-88-56.
Библиотечку «Двести (200) журналов 

и книг» на испанском языке. Тел.: 8-961-
982-0346, 67-88-56.
Библиотечку «Двести (200) журналов 

и книг» на венгерском языке. Тел.: 8-961-
982-0346, 67-88-56.
Библиотечку «Двести (200) журналов 

и книг» на немецком языке. Тел.: 8-961-
982-0346, 67-88-56.
Сейф для ружья, удочки для зимней ры-

балки, комбинезон цигейковый для ры-
балки, шкаф для посуды, зеркало. Тел.8-
962-808-5620.
Коллекцию грампластинок (более 100 

штук, недорого). Тел. 8-903-948-2491.
Козье молоко. Тел. 8-913-227-5426.
Два новых пластиковых окна (глухие, 

85х140, по цене 2500). Тел. 8-913-255-9864.
Фотоаппарат «Зенит С» (1956 г.в.). Тел. 

8-913-248-3650.
Ворота гаражные (2,6х2,1), решетку на 

окно (2,0х2,1), бочку титановую, печь «Буржуй-
ка». Все новое. Тел.: 679-409, 8-913-240-0434.

Р
Отдам в добрые руки пушистую дым-

чатую кошечку (добрая, ласковая). Тел.: 
8-913-238-4335, 40-92-71.
Отдам в добрые руки кошечку (4 года, 

окрас черепашковый, ласковая, умная, общи-
тельная, доставим на дом). Тел. 8-913-252-4097.
Отдам в добрые руки кошечку (2 года, 

пепельного цвета) и котика (1,5 месяца, 
пепельного цвета). Тел. 8-952-007-0372.
Отдам в добрые руки белую кошеч-

ку с голубыми глазами (очень красивая). 
Тел. 8-952-007-0372 (Татьяна Григорьевна).
Отдам в добрые руки двух полосатых 

шустрых котят. Тел. 35-73-91.

К
Монеты, значки, бумажные деньги, 

столовое серебро, колокольчики, само-
вары, статуэтки, патефоны. Тел.: 62-90-
97, 8-906-961-1296.
Дачу в садоводстве «Центральное» (не-

дорого). Тел. 8-913-234-5619.

М
Снегоход «Динго-Т-150» (2014 г.в.) на пче-

линые улья б/у – 50 шт. или продам. Тел. 
8-961-980-8604.
Запчасти «ГАЗ-52» на улья пчелиные б/у 

или продам. Тел. 8-961-980-8604.

Р «АП», . К, 105, 5 , 501 .  Т. 63-34-78,  63-44-30.

Извещение о согласовании 
проекта межевания 
земельного участка

Кадастровым инженером Роман-
цовым Евгением Анатольевичем, 
659610, Алтайский край, Смолен-
ский район, п. Кировский, ул. Сол-
нечная, 5-1, romanzob@mail.ru, 
тел. 8-960-944-0643, в отношении 
земельного участка с кадастро-
вым № 22:41:030201:256, располо-
женного: Алтайский край, Смо-
ленский район, на землях АО «То-
чильное», северо-восточная часть 
поля № 7 севооборота №2 Восточ-
ного отделения, выполняются ка-
дастровые работы в связи с обра-
зованием земельного участка пу-
тем выдела в счет долей в праве 
общей долевой собственности на 
земельный участок из земельного 
участка с кадастровым номером 
22:41:030201:256.

Заказчиком кадастровых работ 
является Жданов Сергей Василье-
вич, проживающий: Алтайский 
край, г. Бийск, ул. Советская, 216, 
кв. 18.

С проектом проекта межевания 
земельного участка можно ознако-
миться и возражения принимают-
ся с момента публикации в тече-
ние 30 дней по адресу: 659600, Ал-
тайский край, Смоленский район, 
с. Смоленское, ул. Мартакова, 17.

Извещение
о согласовании проек-

та межевания земельного 
участка, выделяемого из зе-
мель бывшего совхоза «Са-
довый» Солонешенско-
го района с кадастровым 
№ 22:43:060002:48 по адре-
су: с. Тальменка, урочища: 
Вершина Червянки, Ульяно-
ва яма. Заказчик: Клочихин 
В.Д., с. Тальменка, ул. Цен-
тральная, 50, тел. 8-905-924-
9909. Кадастровый инже-
нер: Шершнев В.В., Алтай-
ский кр., Солонешенский 
р-н, с. Солонешное, ул. Про-
летарская, 12, е-mail: vasily.
shershnyov@yandex.ru, тел. 
8-962-799-2850. Ознакомле-
ние с проектом, подача воз-
ражений по адресу када-
стрового инженера в тече-
ние 30 дней.

Объявление об открытии 
вакантных должностей судей

В соответствии с п. 2 ст. 5, п. 8 ст. 6, 
п. 12 ст. 6.1. Закона РФ № 3132-1 от 
26.06.1992 г. «О статусе судей в Россий-
ской Федерации», п.п. 3 п. 2 ст. 19 ФЗ 
№ 30-ФЗ от 14.03.2002 г. «Об органах су-
дейского сообщества в Российской Фе-
дерации» квалификационная колле-
гия судей Алтайского края объявля-
ет об открытии следующих вакантных 
должностей:

– Змеиногорский городской суд 
Алтайского края – судья;

– Рубцовский городской суд Ал-
тайского края – 2 судьи.

Заявления от претендентов на ука-
занные должности и документы, уста-
новленные п. 6 ст. 5 Закона РФ «О ста-
тусе судей в Российской Федерации», 
принимаются ежедневно (в рабо-
чие дни) с 8.00 ч. до 17.00 ч. по адре-
су: г. Барнаул, пр. Ленина, 25, каб. 201.

Последний день приема заявлений и 
документов 13 мая 2016 года до 16-00 ч.

Справки по тел. 63-28-96.
О дне рассмотрения поступивших 

заявлений кандидатов будет сообще-
но дополнительно.

Извещение
о согласовании проек-

та межевания земельно-
го участка, выделяемо-
го из земель бывшего СПК 
«Лесной» Солонешенско-
го района с кадастровым 
№  22:43:040002:17 по адре-
су: с. Александровка, урочи-
ще Голованов, залавок Кучи-
на. Заказчик: Антропов И.А., 
с. Сибирячиха, ул. Парти-
занская, 10-а, тел. 8-905-981-
2248. Кадастровый инже-
нер: Шершнев В.В., Алтай-
ский кр., Солонешенский 
р-н, с. Солонешное, ул. Про-
летарская, 12, е-mail: vasily.
shershnyov@yandex.ru, тел. 
8-962-799-2850. Ознакомле-
ние с проектом, подача воз-
ражений по адресу када-
стрового инженера в тече-
ние 30 дней.

.ПРИОРИТЕТЫ.
Нет понимания
Управление Росреестра 
по Алтайскому краю 
не может выстроить 
наиболее эффективную 
работу с МФЦ региона. 
На сегодня доля заяв-
лений на регистрацию 
прав, принимаемых 
многофункциональным 
центром, составляет 
около 15% от общего 
объема. Это критично 
мало. В Национальном 
рейтинге Агентства 
стратегических иници-
атив за 2015 год управ-
ление Росреестра по Ал-
тайскому краю заняло 
одно из последних мест 
в Сибири.Ч   

Этот острый вопрос обсуж-
дался в ходе рабочей встречи 
губернатора края Александра 
Карлина с руководителем 
управления Росреестра по 
Алтайскому краю Юрием 
Калашниковым. Губернатор 
отметил, что власти региона 
потратили немалые бюджет-
ные средства на создание мно-
гофункциональных центров 
и их филиалов в городах и 
районах края.

– Мы достойным образом 
их оснастили, подобрали и 
обучили персонал, структуры 
МФЦ разместили как можно 
ближе к населению, чтобы лю-
дям было удобно обращаться 
в эти учреждения, – сказал 
Александр Карлин. – Если го-
ворить о рейтингах, то наш 
МФЦ занял первое место в 
России. Росреестр там ока-
зывает услуги лишь на 15%. 
Это самый низкий показатель 
в Сибирском федеральном 
округе. Разнятся сроки ока-
зания государственных услуг: 
через Росреестр – семь дней, 
через МФЦ – девять. Со всеми 
федеральными структурами 
у многофункционального 
центра найдено понимание 
и налажено тесное взаимо-
действие, кроме Росреестра. 
Значит, есть причины, кото-
рые необходимо выявить и 
устранить.

Поскольку это болезнен-
ный вопрос для населения, его 

нужно решить в кратчайшие 
сроки. «Наша задача – сделать 
получение государственных 
услуг удобным для граждан, 
предпринимателей, для тех, 
кто занимается экономиче-
ской деятельностью, которую 
сегодня нужно всячески сти-
мулировать, – сказал Алек-
сандр Карлин. – В регионе, 
где система МФЦ выстрое-
на по модели, признанной 
лучшей в стране, не должно 
быть низких показателей по 
предоставлению какой-либо 
государственной услуги».В   

Юрий Калашников расска-
зал, что по итогам 2015 года 
территориальное управление 
Росреестра по Алтайскому 
краю по организации, эффек-
тивности и результативности 
деятельности заняло четвер-
тое место в России. Особо от-
мечена работа по ведению 
фонда данных, полученных 
в результате землеустройства. 
Специалисты центрального 
аппарата Росреестра, изучив 
практику управления,  реко-
мендовали ее к внедрению во 
всех других территориальных 
органах в стране. По итогам 
минувшего года управление 
лидирует в рейтинге по объ-
ему запрашиваемых и вы-
данных сведений по системе 
межведомственного электрон-
ного взаимодействия. Впереди 
только центральный аппарат, 
Московская область и Татар-
стан.

– Кроме того, в 2015 году на-
чата работа по регистрации 
прав на недвижимое иму-
щество в электронном виде, 
– отметил Юрий Калашников. 

– В 2015 году поступило 512 
пакетов документов, а уже в 
первом квартале 2016 года – 
более 1000. Весь прошлый год 
мы много времени посвятили 
сверке и чистоте базы данных. 
В настоящее время формат-
но-логический контроль, пере-
данный в налоговую службу, 
охватывает 98,5% объектов 
недвижимости.Ш  –  

Александр Карлин поднял 
вопрос неучтенных объектов 
недвижимости. «У нас еще до-
статочный массив объектов 
недвижимости, права на ко-
торые должным образом не 
оформлены, – сказал он. – С 
одной стороны,  это защита 
прав граждан. С другой – го-
сударство недополучает очень 
серьезные ресурсы. Ситуация 
с паводком 2014 года показала, 
что у нас большое количество 
земельных участков, домов-
ладений, попавших в зону 
подтопления, не имели пра-
воустанавливающих докумен-
тов. В отдельных населенных 
пунктах их доля составляла 
до 70%».

Губернатор попросил со-
вместно с муниципальными 
властями усилить в этом на-
правлении разъяснительную 
работу с населением: «Эти тер-
ритории необходимо взять на 
особый контроль. Чтобы все, 
кто владеет землей и объек-
тами недвижимости на ней и 
попадает в зону возможного 
подтопления, прошли проце-
дуру государственной реги-
страции. Там, где требуется 
судебное решение, необхо-
димо рекомендовать людям 
обратиться в суд, получить 

надлежащий судебный акт, 
что является основанием 
для государственной реги-
страции».

А лександр Карлин об-
ратил внимание на то, что 
государство не может бес-
конечно брать на себя расхо-
ды по компенсации ущерба, 
причиненного собственни-
кам в случае, когда эта соб-
ственность не узаконена. 
«Разъяснительная работа 
будет продолжена», – заверил 
Юрий Калашников.

Среди других вопросов на 
встрече обсуждались меры по 
усилению контроля за соблю-
дением земельного законода-
тельства. По словам Юрия Ка-
лашникова, ведомство в 2015 
году провело около 6 тысяч 
проверок, это меньше, чем в 
2014 году, но при этом их ре-
зультативность повысилась 
на 59%. Больше было выяв-
лено нарушений и взыскано 
штрафов.

Глава региона в свою оче-
редь подчеркнул, что наложе-
ние штрафа не должно быть 
самоцелью этой работы. Это 
скорее средство. Главная зада-
ча заключается в том, чтобы 
земля использовалась по-хо-
зяйски, чтобы нарушения зе-
мельного законодательства 
были сведены к минимуму.

– У нас контролеров немало, 
а результатов явно недостаточ-
но, – сказал губернатор. – Зем-
ли в Алтайском крае много, 
но это не значит, что к этому 
богатству мы не должны отно-
ситься как рачительные хозя-
ева. Я прошу вас во взаимодей-
ствии с Главным управлением 
имущественных отношений 
края и Главным управлением 
сельского хозяйства края, му-

ниципальными образовани-
ями навести порядок. Нужно 
меньше сидеть по кабинетам, 
а больше заниматься конкрет-
ной живой работой.Н   

Еще одна тема, мимо кото-
рой нельзя пройти, – оценка 
стоимости земельных участ-
ков. Губернатор акцентировал 
внимание на качестве работы 
тех структур, которые зани-
маются кадастровой оценкой. 
Ненормально, когда, к приме-
ру, при оценке одного и того 
же земельного участка ее ре-
зультаты разнятся в десятки 
раз. Ведь по ним выносятся 
окончательные решения орга-
нов исполнительной власти, 
а также решения судебных 
инстанций.

– Что за профессионалы-
оценщики и здесь, и там? – 
обратился к Юрию Калаш-
никову губернатор. – Они 
руководствуются какими-то 
объективными критериями, 
утвержденными методика-
ми либо работают по прин-
ципу «чего изволите»? Эти 
вопросы возникают, потому 
что поступает множество об-
ращений от граждан и юри-
дических лиц, которые не 
удовлетворены результатами 
оценки. Обращения в суды 
носят массовый характер, и 
нужно делать соответствую-
щие выводы. Я прошу вни-
мательно проанализировать 
ситуацию, воздействовать на 
нее или предложить реше-
ние этих вопросов в части, 
не входящей в вашу компе-
тенцию.

Вадим КУЛЕШОВ

.КРАТКО..ДЕНЬ ДОНОРА.
Мы с тобой одной крови
Сегодня, 20 апреля, во всем 
мире почитают тех, кто от-
давал или отдает свою кровь 
другим людям. Мария Васи-
льевна Моисеева – почетный 
донор России. Ее кровь спасла 
жизнь многим солдатам во 
время Великой Отечествен-
ной войны.

Сегодня Марии Васильевне 91 год. 
Поэтому, как она говорит, помнит толь-
ко самое главное. Главное – это как в 
общежитие медицинского училища 
пришли из госпиталя и предложили 
сдать кровь раненым фронтовикам. 
Она с подругами пошла.

– После этого случая мы стали по-
стоянными донорами. Это значит, 
что в госпитале были необходимые 
данные о нас. И как только нужна 
была кровь определенной группы (у 
меня – третья), за нами приходили. 
Госпиталь тогда находился на улице 
Пушкина, рядом с краевой больницей. 
И вот операция: раненый на одном 
столе,  а я тут же на другом и идет пря-
мое переливание крови. Реже брали 
кровь впрок. Всегда, если моя кровь 
была нужна, я шла без разговоров, 
– рассказывает Мария Васильевна.

Вспоминает она и как по случаю 
Победы всех доноров пригласили в 
столовую и от души накормили и даже 
«дали по стопке водки ради такого 
случая». Хотя всегда и во время войны 
после сдачи крови хорошо кормили и 
выдавали карточки на хлеб, этот обед 
стал особенным. Надо сказать, что 
такие обеды действительно помогали 
выжить и хоть как-то восстановить 
потерянные силы. Что могла передать 
мать из деревни дочери-студентке? 
Сушеную морковь и брюкву, картошку 
да замороженное молоко зимой.

Несмотря на каждодневную и мно-
голетнюю помощь людям, медиком 
Мария Васильевна так и не стала. По-
мешали случай и характер.

– Как-то привезли раненых солдат. 
Один из них, совсем мальчик, я до сих 
пор помню его имя, был тяжело ранен. 
Он очень хотел жить, просил: «Хоть 

пять минут еще», но не судьба. Он умер 
на моих руках. Звали его Павел Бойко. 
Сейчас я понимаю, что ему нельзя было 
помочь, но тогда я кричала: «Какой же 
я медик, если не могу подарить жизнь 
ему!» Директор училища пытался 
уговорить, но я все бросила и ушла в 
строительно-монтажный техникум, 
– говорит Мария Васильевна.

И после окончания войны женщина 
продолжала ходить в центр перели-
вания крови вплоть до семидесятого 
года. По ее подсчетам, за эти годы она 
сдала около 28 литров…

И сейчас, в мирное время, потреб-
ность в крови высока, ведь не суще-
ствует лекарственного средства, кото-
рое бы заменило человеческую кровь. 
Она нужна каждый день и каждый 
час. Возможно, прямо сейчас людям, 
попавшим в беду, будь то автомобиль-
ная катастрофа, тяжелая операция 
или осложненные роды, переливается 
чья-то кровь. Поэтому доноров всегда 
уважали и ценили и в крае, и в стране.

Анна БОДАГОВА, 
Андрей КАСПРИШИН 

(фото)

Управление Росреестра по краю и МФЦ региона должны работать скоординированно.

Замечания 
и предложения 
будут учтены

Алтайский край получит из феде-
рального бюджета средства на созда-
ние доступной среды для инвалидов.

В рамках госпрограммы «Доступная 
среда» 81 субъекту страны выделено 
2,29 млрд рублей. Алтайский край по-
лучит на эти цели более 27 млн рублей.

Как прокомментировал решение 
правительства заместитель губернатора 
Алтайского края Даниил Бессарабов, 
средства будут направлены на создание 
условий для инклюзивного образова-
ния в общеобразовательных школах, 
адаптацию учреждений социальной 
защиты, культуры, здравоохранения 
и спорта и т. д.

«При софинансировании из феде-
рального бюджета в крае также будут 
организованы диспетчерские центры 
связи для глухих, продолжено обучение 
специалистов жестовому языку, при-
обретена специальная литература для 
слабовидящих,  – сообщил заместитель 
губернатора края. – В настоящее время 
в регионе идет работа над проектом го-
сударственной программы «Доступная 
среда в Алтайском крае» на 2016 – 2020 
годы. К обсуждению проекта активно 
привлекаются общественные организа-
ции. Для нас очень важно, чтобы к этой 
работе активно подключились люди с 
инвалидностью, которые о проблемах 
знают не понаслышке, а ежедневно 
сталкиваются с ними. Их замечания 
и предложения будут учтены».

Соб. инф.

В игре 
познаётся жизнь

Ольга Ленинг победила в традици-
онном муниципальном конкурсе 
г. Алейска «Воспитатель года - 2016». 

В нём приняли участие её коллеги из 
нескольких детских садов – победители 
предварительных этапов. Дипломы лау-
реатов вручены Елене Бочаровой (детсад 
№ 12), Ирине Нестеренко (детсад № 10), 
Татьяне Буймовой (детсад № 5).

Людмила ЕРМОЛИНА
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По словам Марии Моисеевой, она сдала за свою жизнь 28 литров крови.
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ТЕЛЕФОНЫ СОБСТВЕННЫХ КОРРЕСПОНДЕНТОВ:

ЭСТАФЕТА АП

В эстафете по традиции примут участие сильнейшие бегуны.

Забуксовали на финише

«АлтайБаскет» уступил питер-
скому «Спартаку» в третьем реша-
ющем матче и теперь сыграет за 
третье место.

Эта полуфинальная серия получи-
лась самой запоминающейся за всю де-
сятилетнюю историю «АлтайБаскета». 
Команда буквально сокрушила дома 
красно-белых (65:44), однако в гостях 
проиграла две игры (53:61, 74:77).

Обе встречи проходили в Северной 
столице ночью по барнаульскому вре-
мени. Поэтому играть нашей команде 
пришлось в тяжелейших условиях. В 
обеих играх «баскетовцы» проиграли 
борьбу за отскок, а кто выигрывает щит 
– тот, как известно, выигрывает матч. 
Тем не менее в решающем поединке бар-
наульцы проявили характер и волю к 
победе. Провалив первую четверть, они 
сумели во второй десятиминутке оты-
грать 15-очковый дефицит и к большому 
перерыву сравнять счёт – 37:37.

В третьей четверти уже «АлтайБа-
скет» ушёл в отрыв (54:47). А в финаль-
ном периоде команды устроили, что 
называется, качели, вылившиеся в «ва-
лидольную» концовку, где своё слово по 
традиции сказал капитан барнаульцев 
Илья Александров, в быстром проходе 
положивший мяч в корзину – 63:63. 
Судьба путёвки в финал определилась 
в овертайме, где сил у барнаульцев на 
решающий шаг, видимо, не оказалось.

Теперь «АлтайБаскет» поспорит за 
бронзовые медали со «Строителем» из 
Энгельса. Серия за третье место состоит-
ся 22, 25 и при необходимости 26 апре-
ля. Барнаульцы, которые в регулярном 
чемпионате финишировали на более 
высоком месте, будут иметь преиму-
щество своей площадки и первый матч 
проведут в гостях. А завершится серия на 
паркете барнаульского спорткомплекса 
«Победа».

Георгий ЛЕДЕНЁВ,
Евгений НАЛИМОВ (фото)

С олимпийским 
отливом

Бийский стрелок Сергей Ка-
менский завоевал «бронзу» на 
этапе Кубка мира в Рио-де-Жа-
нейро.

Этап Кубка мира по пулевой и 
стендовой стрельбе проходит с 
13 по 25 апреля на олимпийских 
стрелковых объектах. Соревно-
ваться в меткости приехали 645 
спортсменов из 87 стран мира.

Сборную России по пулевой 
стрельбе представляют 19 чело-
век, в том числе заслуженный 
мастер спорта Сергей Каменский 
из Бийска.

18 апреля состоялась стрельба 
из пневматического оружия с 10 
метров. Действующий чемпион 
Европы в этом виде программы 
Сергей Каменский в квалифика-
ции показал седьмой результат, а 
в финале завоевал бронзовую ме-
даль. Вторым стал китаец Юфей 
Као. Первенствовал же лидер рос-
сийского рейтинга в этом упраж-
нении Владимир Масленников из 
Свердловской области, показавший 
лучший результат и в квалифика-
ции, и в финале.

Стрельба из пневматической 
винтовки не является для Сергея 
коронной дисциплиной. На предо-
лимпийских соревнованиях в Рио 
ему предстоит выступить также 
в стрельбе из малокалиберного 
оружия.

В шаге 
от путёвки в Рио

Дарья Цветкова из Барнаула 
заняла третье место на чемпи-
онате России по плаванию.

Чемпионат стартовал 16 апреля 
в бассейне московского спортком-
плекса «Олимпийский» и продлится 
до 23 числа. В нём участвуют 600 
сильнейших пловцов из 63 регио-
нов страны. Турнир служит отбо-
рочным этапом на Олимпийские 
игры в Рио-де-Жанейро и первен-
ство Европы по плаванию (Венгрия).

Многократная рекордсменка 
страны Дарья Цветкова финиши-
ровала третьей на олимпийской 
дистанции 100 метров баттерфля-
ем с результатом 58,51 секунды. В 
борьбе за второе место она всего 
одну десятую секунды уступила 
Наталье Ловцовой из Новосибир-
ска. «Золото» же с новым рекордом 
страны (57,79) завоевала москвичка 
Светлана Чимрова.

Результаты всех трёх призёров 
соответствуют отборочному норма-
тиву «А» Международной федера-
ции водных видов спорта (58,74), но 
олимпийский норматив Всероссий-
ской федерации плавания (58,31) 
выполнила лишь Светлана Чимро-
ва. Поэтому у алтайской пловчихи 
сохранился шанс побороться за 
вторую путёвку в Рио.

Сибиряки – 
к бою!

24 апреля в Барнауле пройдет 
открытое первенство Алтай-
ского края по тхеквондо ИТФ. 

В нем примут участие сильней-
шие спортсмены Алтайского края, 
Омской и Новосибирской областей. 
Всего около 300 человек. Соревно-
вания будут проводиться среди 
детей 8-13 лет, а также юношей и 
девушек 14-15 лет.

Захватывающие поединки бу-
дут проходить в спорткомплексе 
Алтайского училища олимпийского 
резерва на ул. Тимуровской, 15-к. На-
чало соревнований – в 10 часов. Тор-
жественное открытие – в 13 часов.

Сезон, откройся
Барнаульский «Коммуналь-

щик» 26 апреля стартует в 
женской суперлиге по хоккею на 
траве.

В элитном дивизионе в этом 
году выступят шесть клубов: 
«Динамо-ГАП» (Казань), «Динамо» 
(Электросталь), «Дончанка» (Волго-
донск), «Коммунальщик» (Барнаул), 
«Метрострой» (Санкт-Петербург) и 
«ЦСП Крылатское» (Москва).

В заявку барнаульского «Ком-
мунальщика» вошло 20 игроков. 
Кардинальных изменений в соста-
ве нет, вернулась Елена Гусева, про-
пустившая прошлый сезон. 26-27 
апреля наши хоккеистки откроют 
сезон домашними матчами с ка-
занскими динамовками. Начало 
– в 19 часов.

Георгий ЛЕДЕНЁВ

Алтайская фехтоваль-
щица Виктория Кова-
лёва впервые в своей 
спортивной биографии 
выиграла золотую ме-
даль на главном рос-
сийском турнире года 
– чемпионате страны.

Виктория шла к этой победе 
на протяжении нескольких лет. 
Она уже дважды на националь-
ных чемпионатах добиралась 
до финала – в 2012 и 2014 годах, 
но оба раза довольствовалась 
серебряной медалью. И вот с тре-
тьей попытки завоевала титул 
сильнейшей саблистки страны.

Чемпионат России по фех-
тованию впервые в истории 
проходил за Уралом. Армию 
саблистов, рапиристов и шпа-
жистов – около 400 спортсменов 
из 18 регионов страны – принял 
Омск. Для ведущих спортсменов 
турнир стал очередной стадией 
внутрикомандного отбора за 
право попасть на Олимпийские 
игры в Рио-де-Жанейро.

Саблистки разыгрывали меда-
ли в заключительный день сорев-
нований, 17 апреля. Среди участ-
ниц не было лишь двух лидеров 
сборной страны – Софьи Великой 
и Яны Егорян, которые уже заво-
евали олимпийские лицензии. 
Однако и без них претенденток 
на золотую медаль было хоть от-
бавляй. Например, многократные 
чемпионки мира в командном 
первенстве петербурженки Ека-
терина Дьяченко и Дина Галиак-
барова, а также Юлия Гаврилова 
из Новосибирска.

Одной из фавориток счи-
талась и барнаульская фехто-
вальщица Виктория Ковалёва, 
имеющая в своей копилке мно-
жество медалей этапов Кубка 
мира, а также «бронзу» первых 
Европейских игр.

Подопечная заслуженного 
тренера России Алексея Фицева 
испытала трудности уже в пер-
вом бою с Дианой Николаевой 
из Санкт-Петербурга. В дебюте 
встречи она повела 8:5, однако 
после минутного перерыва про-
пустила пять ударов подряд. К 
счастью, Ковалёва вовремя собра-
лась и мощно провела концов-
ку – 15:12. В следующем раунде 
наша саблистка сломила сопро-
тивление москвички Евгении 
Подпасковой (15:11). А в бою за 
место в квартете сильнейших 
разгромила ещё одну столичную 
саблистку Светлану Шевелёву – 

15:6, опробовав весь свой арсенал 
технических приёмов.

Полуфинальная партия сло-
жилась для Вики драматично. 
Она хоть и считалась фаворит-
кой в борьбе с вчерашней юни-
оркой Яной Обвинцевой из Но-
восибирска, но лёгкой жизни ей 
никто не обещал. Первую часть 
встречи выиграла новосибир-
ская саблистка – 8:3. После чего 
Виктория поменяла рисунок боя 
и нанесла шесть ударов подряд. 
Лишь при счёте 9:8 в свою пользу 
она немного сбавила обороты, 
позволив сопернице прийти в 
себя. И пропустила четыре безот-

ветных укола. К счастью, барна-
ульская саблистка сумела сбить 
и этот атакующий порыв Обвин-
цевой. Проигрывая 12:14, она 
оказалась на грани поражения, 
уже не имея права на ошибку. 
И выдала впечатляющую серию 
из трёх ударов подряд, вырвав 
победу 15:14.

Решающий поединок с Ди-
ной Галиакбаровой, которая в 
полуфинале выбила из борьбы 
прошлогоднюю чемпионку стра-
ны Юлию Гаврилову, прошёл в 
равной борьбе. Но при счёте 11:11 
Ковалёва подобрала ключик к 
обороне соперницы, и следу-
ющие четыре фехтовальные 
«фразы» превратились в её ис-
кромётный танец на дорожке. 
Если уподобить фехтовальную 
дуэль беседе (соперники тоже 
обмениваются «фразами»), то 
концовка боя стала ярким моно-
логом Виктории, увенчавшим-
ся победой со счётом 15:11. Она 
просто сокрушила соперницу, 
нанося роскошные удары и 
срывая аплодисменты публики.

Жаль, что победа на чемпио-
нате страны не открывает для 
спортсменки двери в олим-
пийскую сборную России. Ко-
валёва хоть и занимает четвёр-
тую позицию в национальном 
рейтинге, однако это вовсе не 
гарантирует ей попадания в 
женский сабельный квартет, 
который отправится на главный 
старт четырёхлетия. Железно в 
составе будут Великая и Егорян, 
а остальные двое – по решению 
тренерского совета. Как отме-
тил Алексей Фицев, впереди у 
Виктории ряд соревнований, на 
которых она продолжит наби-
рать рейтинговые очки. А име-
на участниц Олимпийских игр 
тренерский штаб назовёт лишь 
в начале июня.

Евгений ЛИМАНСКИЙ,
Евгений НАЛИМОВ (фото)

Без малого две неде-
ли остаётся до одного 
из самых массовых и 
увлекательных со-
ревнований в крае – 
легкоатлетической 
эстафеты на призы 
газеты «Алтайская 
правда».

1 мая главная автомаги-
страль краевого центра в 61-й 
раз превратится в огромную 
спортивную арену. К перво-
майским забегам, которые по 
традиции откроют легкоатле-
тический сезон на Алтае, тща-
тельно и серьёзно готовятся 
спортсмены, тренеры, руко-
водители учебных заведений, 
учреждений и предприятий 
края.

Эстафеты на призы «АП» 
ежегодно проводятся по 
улицам Барнаула начиная 
с середины прошлого века. 
Точкой отсчёта соревнований 
стали забеги, организован-
ные редакцией нашей газе-
ты 6 мая 1956 года. На старт 
тогда вышли взрослые бегу-
ны, представляющие произ-
водственные коллективы и 
высшие учебные заведения.

Школьники вклинились в 
программу эстафет позднее. 
И с тех пор именно школы не-
изменно становятся главным 
гвоздём программы, отчаянно 
сражаясь за кубки и медали. 
Записным фаворитом пред-
стоящей битвы, естественно, 
считается команда Усть-При-
станской средней школы, ко-
торая на протяжении многих 
лет выигрывает у ближайших 
преследователей целую «авто-
бусную остановку». И в этом 
году подопечные одного из 
лучших детских тренеров 
края Бориса Антимонова 
уверены: главный приз вновь 
достанется им.

– Прошлогодний состав 
практически сохранился, 
поэтому нацеливаю ребят на 
очередную победу, – говорит 

Борис Антимонов, директор 
детско-юношеской спортив-
ной школы Усть-Пристанского 
района. – Чтобы сохранить 
интригу, на первых этапах 
выступят не самые сильные 
бегуны. И возглавят группу 
лидеров, скорее всего, другие 
команды. Но с четвёртого-пя-
того этапа пойдём по нарас-
тающей. Завершать эстафету 
будут победители и призёры 
первенства страны Иван Са-
прыкин, Анастасия Кожухова 
и Мария Драничникова. Так 
что если не случится како-
го-то форс-мажора – потери 
эстафетной палочки, наруше-

ний правила коридора пере-
дачи эстафеты или других 
ошибок, то продлим побед-
ную серию.

Свергнуть с трона школь-
ников из Усть-Пристани меч-
тают традиционные участ-
ники соревнований «АП» из 
Павловской и Ремзаводской 
средних школ Павловского 
района, которые накануне 
проведут проверку боем на 
50-й районной эстафете на 
призы газеты «Новая жизнь». 
Наверняка вмешаются в спор 
за медали и сильные команды 
из 101-й и 121-й барнаульских 
школ.

Интригующее противо-
стояние ожидается и среди 
вспомогательных школ. Там 
чемпионство в очередной раз 
будут оспаривать воспитанни-
ки Озёрской школы-интерна-
та для слабослышащих детей 
и Заринского детского дома.

– Участвуем в эстафетах 
«Алтайки» уже более деся-
ти лет, для нас это целый 
праздник! – рассказывает 
Александр Калабин, директор 
Заринского детского дома. – 
Обыграть Озёрки будет очень 
сложно, наша команда обно-
вилась наполовину. Но дети 
настраиваются на победу, 

усиленно тренируются под 
руководством квалифици-
рованного тренера, профес-
сионала своего дела Сергея 
Грабаря. Сейчас занимаемся 
на улице, повышаем скорост-
ную выносливость, отраба-
тываем передачу эстафетной 
палочки.

Начали подготовку к эста-
фетным баталиям и студен-
ты Алтайского технического 
университета. В прошлом 
году парни из политеха все-
го четыре секунды уступили 
многолетним гегемонам из 
педагогического университе-
та, команда которого форми-

руется в основном из местной 
легкоатлетической элиты. На-
верняка технари ввяжутся в 
борьбу с будущими учителя-
ми и на этот раз.

– За десять дней до эстафе-
ты проведём в манеже вну-
тривузовские соревнования, 
– говорит Юрий Пацюк, пре-
подаватель физвоспитания 
АлтГТУ. – Они покажут, кто 
будет защищать 1 мая спор-
тивную честь университета. 
В этом году на соревнованиях 
выстрелили двое студентов, 
на которых возлагаю большие 
надежды. Сейчас мысли в ос-
новном о предстоящей эстафе-

те. Участвовать в ней почётно, 
победить – престижно. Ниже 
третьего места мы, наверное, 
никогда не опускались.

Последние годы подтяги-
ваются к лидерам и курсанты 
Барнаульского юридического 
института. Два года назад они 
были бронзовыми призёрами, 
в прошлом году остановились 
в шаге от пьедестала. В ны-
нешней эстафете рассчиты-
вают вновь побороться за 
медали.

– У нас спорту уделяется 
очень большое внимание, 
– говорит Виталий Пивова-
ров, преподаватель кафедры 
физподготовки, старший лей-
тенант полиции БЮИ. – Бу-
дущий полицейский должен 
быть физически крепким че-
ловеком. Те курсанты, кото-
рые отобраны в эстафетные 
команды, тренируются допол-
нительно. Хорошие бегуны 
у нас есть – тот же призёр 
Всемирной универсиады 
Юрий Клопцов, чемпионы 
края братья Березовиковы. 
Но все они специализируются 
в беге на средние дистанции, 
поэтому бороться за победу с 
педагогическим и техниче-
ским университетами будет 
очень сложно. В женской ко-
манде состав поинтереснее – 
побегут спринтеры, имеющие 
результат на уровне мастера 
спорта. Поэтому у девчонок 
больше шансов вклиниться 
в призовую тройку.

Команды-победительницы 
получат дипломы, медали, 
красивые кубки, а также де-
нежные призы. Спортивный 
праздник, а наша эстафета та-
ковым однозначно является, 
начнётся в 10.30. А старт пер-
вому забегу будет дан в 11.00.

Заседание судейской кол-
легии совместно с предста-
вителями команд пройдет 
28 апреля в 16.00 в актовом 
зале АлтГПУ по адресу: ул. 
Молодежная, 55.

Евгений ЛИМАНСКИЙ,
Евгений НАЛИМОВ (фото)

Берегитесь, фавориты

ПЬЕДЕСТАЛ ТАБЛО
Свершилось!

Легендарный «Спартак» не пустил барнаульскую команду в финал.

Виктория – значит победа.


